

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.151

Segovia.-Sábado 15 de Agosto de 1936

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## Toma de Badajoz por las fuerzas del movimiento nacional

Ello puede determinar el inmediato reconocimiento de la Junta de Defensa Nacional por el Gobierno portugués, ejemplo que seguirán otros países. El "Méndez Núñez," fondea en El Ferrol con una bandera de la Legión que operará en Asturias

### En aviones pasaron ayer sobre el estrecho dos mil soldados de Africa para el Ejército de Franco

#### Un discurso patriótico del señor Goicoechea

Burgos, 14.—Esta noche ha ocupado el micrófono de Radio Castilla, para dirigirse a los buenos españoles que luchan por la salvación de la Patria, el ilustre ex ministro y jefe de Renovación Española don Antonio Goicoechea.

Dijo que no tenía intención de pronunciar un discurso, porque sus fuerzas no alcanzarían el propósito de ser el cantor de este movimiento nacional. Para cantar ardorosamente el renacer de España, le impide su propia emoción sincera ante los espectáculos entusiastas que se dan en Burgos y en Zaragoza, en ésta, con motivo de los funerales celebrados por el alma del primer mártir de este levantamiento patriótico, el señor Calvo Sotelo.

Recuerda el señor Goicoechea cómo los españoles del siglo XVI habían cosechado el honor de tener prisioneros a tres Reyes: Francisco I de Francia, Clemente VII y Boabdil, y dijo que ahora, como entonces, los españoles de hoy han capturado a otros tres soberanos: el laicismo, el marxismo y el separatismo.

Añadió que era evidente que una nación no puede ser feliz por sus leyes; pero sí envilecerse al servir bajo el látigo de un amo extranjero. Devolver a España su unidad es libertarla de ese separatismo apoyado hasta por quienes tienen hábitos.

Evoca la batalla de Lepanto, en la que pelearon juntos catalanes, castellanos andaluces, poniendo su esfuerzo al servicio del imperio español y también menciona la conquista de Oriente por los catalanes y la de Occidente por los andaluces, en aras de esa universalidad del dominio hispánico, para exponer que en estos tiempos sería empuñecer la unión, si no conquistáramos la grandeza de España, haciendo unos españoles nuevos. Al referirse a la sublevación ejemplar que actualmente se ha dado, puso de manifiesto que esto demuestra que tenemos un Ejército y una juventud, que ese Ejército conservaba su espíritu patriótico a pesar de los años de destrucción de que fué objeto y que esa juventud, educada en la frivolidad y en el placer, patentiza que muere como los hombres del pasado siglo XVI.

Creo que se ha de vencer con ese Ejército y esa juventud que tienen frente otra llena de egoísmos, envidias y rencores. Por tanto, que nadie piense que lo que se conquista con tanta sangre es el producto de dos tendencias políticas sin importancia, sino la consecuencia de un resurgimiento nacional.

Termina diciendo que el ejemplo de Calvo Sotelo y de Maura, de Primo de Rivera y Sanjurjo, dos apóstoles, dos gobernantes y dos mártires, debe inspirarnos a todos, y que así, cuando se dice que tiempos tan duros nos toca vivir, debe trocarse por tiempos gloriosos, expresando que hoy que el mundo entero está dividido en dos frentes, Dios quiere que sea en España donde se libere la batalla definitiva.

#### CONSEJO DE LA JUNTA DE DEFENSA NACIONAL

#### Movilización total del personal de ferrocarriles

Burgos, 14.—Ayer, la Junta de Defensa Nacional, presidida por el general Cabanellas, celebró Consejo. La reunión se prolongó bastante, y, a la salida, los vocales manifestaron que continuarían hoy. Efectivamente, esta mañana, poco después de las diez, se reunió el Consejo, que terminó cerca de las doce.

Los vocales dijeron que se habían ocupado de asuntos de gran interés, sobre los cuales se habían adoptado acuerdos que se conocerán a medida que sean firmadas las disposiciones correspondientes. Entre otros Decretos, la Junta de Defensa Nacional ha aprobado los siguientes:

Concediendo el mando de la octava División orgánica al general de brigada don Luis Losabarte Serrano. Disponiendo que el general de brigada don Ricardo Morales Díez cese en el cargo de comandante militar del Ferrol y quede en situación disponible en Logroño.

Levantando la suspensión de ventanamientos de efectos públicos mercantiles. Disponiendo que cese en el cargo presidente de la Audiencia Teatral de Cáceres don Angel Aguirre y quede suspenso de empleo y sueldo.

Declarando delito de traición las exportaciones de oro realizadas y que se realicen en lo sucesivo. También ha aprobado las siguientes Ordenes:

Nombrando al ingeniero de la Compañía don Juan Navarrotreverter

Lisboa, 15 (1 m.).—Las columnas en las que operan los comandantes Castejón y Asensio, a las órdenes del teniente coronel del Tercio, señor Yagüe, entraron a las trece horas y treinta minutos de hoy en Badajoz, dominándola completamente.

Al tomar la plaza, los marxistas que desde hace días se defendían con denuedo, huyeron sin esperar las columnas que anunciaba Unión Radio de Madrid.

En la tarde de hoy las fuerzas del Tercio se dedicaron a una labor de limpieza verdaderamente eficaz, ayudadas por los falangistas extremeños y por los soldados de guarnición en Badajoz, que confraternizaron con sus salvadores, apenas llegados éstos.

Han sido hechos prisioneros muchos cientos de marxistas, entre los que destacan el teniente coronel Puig Bengola, otro teniente coronel de Carabineros, un comandante de Asalto, el alcalde y el diputado comunista Rodríguez.

Las fuerzas que llegaban de algunos pueblos de Toledo y Madrid fueron destruidas por la guarnición de Mérida, mandada por el comandante Sellas, en cooperación con una columna que llegaba de Cáceres.

Un avión llegado de Madrid fué lanzado a tierra por el fuego de las ametralladoras.

\*\*\*

Lisboa, 15 (1 m.).—Las tropas del teniente coronel Yagüe, después de tomar Badajoz, persiguieron a los comunistas hasta la misma frontera portuguesa. Hubo un momento en que se creyó que los fugitivos intentaban rehacerse una vez dentro de Portugal, pero entonces sucedió que las tropas portuguesas, al ver que los comunistas intentaban seguir cometiendo en su país los desmanes acostumbrados en España, hicieron nutrido fuego sobre ellos, repeliendo el ataque que los rojos fueron los primeros en iniciar. En la lucha, los comunistas dejaron dos camiones cargados de bombas de mano.

Por la tarde, volvieron los comunistas a intentar seguir armados en Portugal y hasta intentaron recuperar los camiones. Pero también esta vez sufrieron los rigores del fuego de la guardia rural, que hizo un gran número de muertos.

Los periódicos lisboetas de la noche dan cuenta de lo sucedido y explican la enérgica actitud de los guardias, que no hicieron otra cosa que defender a su país de una banda de foragidos.

\*\*\*

Tetuán, 14.—Hoy ha salido de esta ciudad, con dirección a Badajoz, una brigada de radiotelegrafistas a fin de instalar en aquella ciudad la emisora Radio Extremadura, que quedó deshecha por las bombas de nuestros aviones.

\*\*\*

Lisboa, 15 (2 m.).—Refutando las afirmaciones de Unión Radio de que no había sido tomado Badajoz por las fuerzas del Ejército, Radio Club Portugués dice que puede dar nombres de los refugiados en Portugal que salieron de la capital extremeña antes de entrar las tropas. Figuran entre los refugiados guardias de Asalto, Carabineros, el alcalde, el diputado Rodríguez y muchísimos más, destacados extremistas de Badajoz. Es decir, que la mayoría de los "jefes" abandonaron, como siempre, a las masas engañadas, en cuando el peligro amenazaba sus vidas.

\*\*\*

Lisboa, 15 (2,30 m.).—Radio Club Portugués dice que la toma de Badajoz es muy interesante desde el punto de vista internacional. Al ser tomada aquella capital, bien pudiera ser que el primer Gobierno que reconozca a la Junta de Defensa Nacional de España sea el de Portugal, creyéndose que su ejemplo será imitado seguidamente por otras naciones.

Agrega dicha emisora que las tropas que han participado en la toma de Badajoz pueden revolverse en seguida en la ruta sobre Madrid, pues para mantener el orden en Extremadura bastará con las milicias patrióticas armadas.

#### Se ha tomado Badajoz

En la Comandancia militar nos comunican que nuestras tropas han ocupado Badajoz, siendo recibidas por la población civil con muestras de verdadero entusiasmo.

#### Situación parcial militar en el día de ayer

Lisboa, 15 (2,15 m.).—Las milicias rojas en todos los frentes permanecen a la defensiva. En ningún momento se han lanzado a la ofensiva.

La situación de Madrid puede suponerse al hallarse el Ejército del Norte a treinta kilómetros y el del Sur a cincuenta y cinco. Además las fuerzas mandadas por el coronel Yagüe se lanzarán sobre Madrid después de haber tomado Badajoz.

Las fuerzas del Sur van sobre Jaén.

La caída de Madrid depende del tiempo que los Ejércitos nacionales precisen para llegar a la capital. Madrid no tiene contingentes capaces de oponerse a las enormes fuerzas que marchan sobre la ciudad.

En cuanto a San Sebastián, Irún y Bilbao, las fuerzas del movimien-

desesperada, pues saben que cuando caigan en poder de las fuerzas nacionales éstas les exigirán cuentas de las atrocidades cometidas.

#### La columna de Martín Alonso en Lúcar

Lisboa, 15 (1,30 m.).—De Oviedo comunican que el coronel Martín Alonso se encuentra en Lúcar al mando de una columna y que por micrófono se ha puesto a las órdenes del coronel Aranda.

#### Una Bandera del Tercio llega a Ferrol

Lisboa, 15 (1,30 m.).—Comunican de La Coruña que ha fondeado en El Ferrol el crucero "Méndez Núñez", a bordo del cual llegó una Bandera del Tercio que operará en Asturias sobre los rojos.

#### Protesta del Gobierno de Colombia

Lisboa, 15 (1,30 m.).—El Gobierno de Colombia ha protestado ante el representante del Gobierno de Madrid en Bogotá contra el asesinato de varios súbditos colombianos cuando se dirigían en tren desde Barcelona a Madrid. Esta protesta la ha ratificado el embajador de Colombia en Madrid ante el ministro de Estado.

Los súbditos colombianos muertos por los rojos llevaban salvoconducto de las autoridades.

#### Llegada de más fuerzas de Africa

Lisboa, 15 (1,30 m.).—Informan de Gibraltar que ayer, día 14, atravesaron el Estrecho de Gibraltar dos mil soldados de las fuerzas de Africa para engrosar el Ejército del Sur que manda el general Franco. Dichas tropas iban pretrechadas con material de guerra.

El traslado de estas fuerzas se ha realizado en aviones de transporte capaces para cincuenta plazas, de los cuales dispone Franco en número considerable.

#### La actitud digna de Radio Club Portugués

Lisboa, 14 (12,30 n.).—Radio Club Portugués ha radiado una carta dirigida al director de la emisora por el cónsul de Portugal en Vigo, en la que le da cuenta de que numerosas personas le han testimoniado su gratitud por la digna actitud de dicha radio portuguesa al informar sobre los acontecimientos en España. Esos testimonios proceden no sólo de ciudadanos portugueses y españoles, sino también de miembros de las colonias extranjeras.

Esta emisora—replicó anoche después de leer la carta—agradece tales demostraciones de simpatía, y manifiesta que tiene a gran honor defender los intereses de una nación hermana, estimándolo, además, un deber.

#### Ejecución de sentencia

A las cinco y media de la madrugada, junto al Cementerio de San Ildefonso, ha quedado cumplida la sentencia de pena de muerte, que en Consejo sumarísimo recientemente celebrado les fué impuesta al médico Joaquín Trillo y al administrador del Patrimonio Luis Fernández Cordero.

#### Una horca en una Casa del Pueblo

Lugo, 14.—Han sido totalmente desalojados los locales de la Casa del Pueblo de ésta, a fin de preparar su demolición, porque el solar que ocupa se destinará a ampliación de la plaza de Abastos.

Entre los enseres encontrados figura una horca que tenían destinada para colgar a significados derechistas.

## Teodoro Otero, ¡presente!

Cara al sol con la camisa nueva que tú bordaste en rojo ayer, hallaré la muerte, si me llega, y no te vuelvo a ver.

A mediodía de hoy ha tenido lugar en el cuartel general de Falange Española el acto de homenaje póstumo de Teodoro Otero, del pueblo de Navalmanzano, caído ayer «CARA AL SOL CON LA CAMISA NUEVA» y por la acción de los asesinos rojos de Madrid al bombardear la ciudad.

Ante el edificio del cuartel general formaron las milicias, con armas, al frente de las cuales se hallaba el jefe provincial de las mismas comandante señor Orrolaza.

Numeroso público se sumó al homenaje póstumo que al mozo castellano que ha dado su vida por la Patria, tributaban sus hermanos en afanes.

El féretro, envuelto en la bandera fascista, fué colocado en la entrada del cuartel general, al que daban guardia de honor varios falangistas.

El silencio emocionante fué roto por la palabra del sacerdote don Teófilo Ayuso, quien después de rezar un responso leyó la «Oración por los muertos de la Falange», que dice así:

#### Oración

«Señor, acoge con piedad en tu seno a los que mueren por España y consérvalos siempre el santo orgu-

llo de que solamente en nuestras filas se muera por España y de que solamente a nosotros hombre el enemigo con sus mayores armas. Víctimas del odio, los nuestros no cayeron por odio, sino por amor, y el último secreto de sus corazones era la alegría con que fueron a dar sus vidas por la Patria. Ni ellos ni nosotros hemos conseguido jamás entristecernos de rencor ni odiar al enemigo y tú sabes, Señor, que todos estos caídos mueren para librar con su sacrificio generoso a los mismos que los asesinaron, para cimentar con su sangre joven las primeras piedras en la reedificación de una Patria libre, fuerte y entera. Ante los cadáveres de nuestros hermanos, a quienes la muerte ha cerrado los ojos antes de ver la luz de la victoria, aparta, Señor, de nuestros oídos las voces sempiternas de los fariseos, a quienes el ministerio de toda redención ciega entenebrece, y hoy vienen a pedir con vergonzosa ingenuidad, delitos contra los delitos y asesinatos por la espalda a los que nos pusimos a combatir de frente. Tú no nos elegiste, Señor, para que fuéramos delincuentes contra los delincuentes, sino soldados ejemplares, custodios de valores augustos, números ordenados de una guardia puesta a servir con amor y con valentía la suprema defensa de una Patria. Esta ley moral es nuestra fuerza. Con ella venceremos dos veces al enemigo por-

**J. USEROS** Médico de la Beneficencia provincial por oposición  
PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL  
Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia.  
Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.  
CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO  
Plazuela de San Martín, 1, principal  
TELEFONO 186

**EUGENIO MANZANARES**  
MEDICO  
Aparato digestivo y Medicina general  
Consulta de tres a cuatro  
MUERTE Y VIDA, 6, BAJO, SEGOVIA



# MEDALLAS

con emblema nacional, bajo la advocación de los patronos de España, la Virgen del Pilar y Santiago Apóstol, en

# LA CONCEPCION

PLAZA MAYOR, 24

Mandándonos por giro postal el importe, las suministramos a toda la provincia

Plata 750 000.....	1,25 pesetas.	} más 0,40 por gastos de correo
de ley.....	2,50	
esterlina.....	5,00	
Oro de ley.....	43,00	

que acabaremos por destruir, no sólo su potencia, sino su odio. A la victoria que no sea clara, caballeresca y generosa, preferimos la derrota, porque es necesario que mientras cada golpe del enemigo sea horrendo y cobarde, cada acción nuestra sea la afirmación de un valor y de una moral superiores. Aparta así, Señor, de nosotros, todo lo que otros quisieran que hiciésemos y lo que se ha solido hacer en nombre de vencedor impotente de clase, de partido o de secta, y danos heroísmo para cumplir lo que se ha hecho siempre en nombre de una Patria, en nombre de un Estado futuro, en nombre de una cristiandad civilizada y civilizadora. Tú sólo sabes con palabra de profecía para qué deben estar «agudizadas las flechas y tendidos los arcos» (Isa. V. 28). Danos ante los hermanos muertos por la Patria perseverancia en este amor, perseverancia en este valor, perseverancia en este menosprecio hacia las voces farisaicas y oscuras, peores que voces de mujeres necias. Haz que la sangre de los muertos, Señor, sea el brote primero de la redención de esta España, en la unidad nacional de sus tierras, en la unidad social de sus clases, en la unidad espiritual en el hombre y entre los hombres y haz también que la victoria final sea en nosotros una entera estrofa española del canto universal de tu gloria.»

A continuación el fétetro fué sa-

cado para colocarle en un camión, al tiempo mismo que las centurias despedían al amado compañero con el himno que él cantara con ardor, puesto el pensamiento en Dios y en la Patria.

Cara al sol con la camisa nueva que tú bordaste en rojo ayer, hallaré la muerte, si me llega, y no te vuelvo a ver.

Formaré junto a mis compañeros que hacen guardia sobre los luceros, impasible el ademán y están presentes en nuestro afán.

Si te dicen que caí, me fui al puesto que tengo allí.

Volverán banderas victoriosas al paso alegre de la paz, y traerán prendidas cinco rosas las flechas de mi haz.

Volveré a reír la primavera que por cielos, tierra y mar se espera. ¡Arriba, escuadras, a vencer!, que en España empieza a amanecer.

¡España, una! ¡España, grande! ¡España, libre!

¡¡ Arriba España!!

\*\*\*

El vehículo, llevando el fétetro y a un grupo de falangistas, inició la marcha camino del pueblo segoviano donde Teodoro Otero, cara al sol, verá levantarse la España grande que soñara y rendirse ante él los patriotas en homenaje emocional.

Teodoro Otero, ¡presente!

## Radio Club Portugués aumentará su onda cuanto sea preciso

Para evitar ser interferida por Unión Radio e incluso para que a esta estación no se la pueda oír

Lisboa, 14 (12,30 n.).—Radio Club Portugués dijo anoche que han llegado hasta ella noticias de que Unión Radio de Madrid trata de impedir que se oiga claramente en España la emisión de aquella.

Los españoles—dice—pueden tener la seguridad de que Unión Radio nada podrá contra nosotros. Podemos triplicar la potencia de nuestra emisora, y Unión Radio sólo podrá ser oída en los arrabales de Madrid.


La radio de Barcelona hace lo propio. No nos interesa lo que haga la estación catalana, pero, desde luego, estorbaremos la emisión de Madrid.

Al proceder como procede Unión Radio de Madrid, demuestra con toda claridad que la molestan nuestras emisiones y quiere evitar que deshagamos los embustes que radia para engañar a los incautos. Si la molestamos, que se aplique el refrán aquel de «al que le pique...» Desde luego estamos dispuestos a seguirles molestando diciéndoles la verdad acerca del desarrollo de la lucha en España.

## El obispo de Madrid-Alcalá se halla en Galicia

La Coruña.—Se sabe en esta capital que el doctor don Leopoldo Eijo y Garay, obispo de Madrid-Alcalá y académico de la Lengua Española, se encuentra en Galicia disfrutando de su anual descanso veraniego.

El doctor Eijo salió de Madrid el sábado 18 de Julio y pernoctó en Torrelodones, en cuya iglesia parroquial ordenó el domingo a un sacerdote, reanudando seguidamente su viaje, en automóvil, a Galicia. En algunos puntos del camino fué sorprendido por escopeteros rojos, pero, al fin, pudo llegar, sano y salvo, a su región natal.



EL JOVEN

# Don Felipe Quintanilla Martín

del Banco Español de Crédito

## Murió gloriosamente por la Patria en el Alto del León el día 12 de Agosto de 1936 a los 25 años de edad

### D. E. P.

## Sus jefes y compañeros,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les suplican una oración por el eterno descanso de su alma y les ruegan la asistencia a las misas que en la iglesia parroquial de San Miguel, de esta capital, se celebrarán en su memoria el martes, 18 del actual, a las nueve y nueve y media de la mañana, por lo que les quedarán muy agradecidos.

# Casi todas las potencias de Europa están al lado del Gobierno de Burgos

Berlín.—Por la Radio Berlín se hicieron para los radioyentes de América unos comentarios sobre la situación en Europa derivada de la guerra civil de España.

A consecuencia del movimiento patriótico español y de sus posibles derivaciones en Europa, las potencias intentaron un convenio de absoluta neutralidad, acogido sin reservas por Inglaterra, con expectación por Alemania e Italia y con vacilaciones por Francia. Pero este país, aunque oficialmente lo desmiente, está suministrando material de guerra al Gobierno de Madrid, que aunque es en su mayor parte viejo y de deshecho, supone un quebranto del convenio internacional; esto, unido a la actitud francamente intervencionista de Rusia en favor del Frente Popular español, ha determinado un cambio de actitud en las naciones europeas que se encuentran en las situaciones siguientes:

Francia.—Niega su intervención, pero desde el primer momento está suministrando materiales de guerra y ha consentido que en la Legación española de París se haya abierto una oficina de reclutamiento para voluntarios franceses, dirigida personalmente por Alvaro de Albornoz, sin que el país vecino haya puesto ninguna traba a la salida para España de esos franceses. Además hace dos días se hizo en el Congreso una pregunta referente a la intervención en España y no fué negada.

Portugal.—Condicionó su neutralidad a la absoluta de Rusia y a la

garantía de que el triunfo del comunismo en España no repercutiría en la nación rusa. Como tal condición doble no fué aceptada por quien correspondía, Portugal, que desde el primer momento ha prestado su ayuda moral y su colaboración material al movimiento patriótico, sigue en la misma situación porque el porvenir de España es el porvenir de los hermanos lusitanos, que al ayudar a los españoles se ayudan ellos mismos.

Rusia.—Pretendió envolver a los países europeos en un Tratado de neutralidad, al cual no se sumaría Rusia para tener las manos libres y actuar en favor del Gobierno de Madrid. Pero descubierta la maniobra, presta ya su ayuda a los marxistas españoles sin careta y no sólo ha enviado material, dizeo y hasta barcos y aviones, que han contribuido a los bombardeos de las posiciones del Gobierno de Burgos, sino que, llevando al límite su intervención, ha enviado técnicos y delegados de Moscú que ayudan al Gobierno marxista en su lucha contra los patriotas y que hasta, según se dice por algunos periodistas y embajadores extranjeros en Madrid, son los que llevan la dirección total de las operaciones rojas en España. Para Rusia la pérdida de España, si triunfa como se espera el movimiento patriótico, supone la reacción en Francia y el inmediato hundimiento del comunismo al no poderse expansionar fuera de sus fronteras moscovitas.

Alemania.—Viendo con buenos

ojos el movimiento del general Franco, aceptó la neutralidad si los demás países tampoco intervenían en la guerra civil española. Pero al observar que tanto Francia como Rusia, ésta mandando y aquella obedeciendo, facilitaban material al Gobierno rojo de Madrid, Alemania tomó su partido por la salud de Europa, que es la lucha contra el comunismo que se quiere implantar en España, por lo cual facilita al Gobierno de Burgos los efectos que le pide, que son principalmente aviones.

Además, para prevenir las repercusiones que el final ya próximo de la guerra civil con el triunfo de los patriotas españoles pueda originar en Europa, ha enviado de embajador extraordinario al famoso político y hombre de Estado Von Ribbentrop, a quien en la capital inglesa han recibido con gran satisfacción.

Italia.—Lo mismo que el país germano, al observar la ayuda comunista al Gobierno de Madrid, ofreció la suya al de Burgos por creer que la lucha contra el comunismo no debe reducirse dentro de las fronteras de cada país, sino que debe extenderse a todas las naciones. Se dice en los centros oficiales de Alemania que varios aparatos de caza «Savoia» y algunos de bombardeo «Caproni», de procedencia italiana, se encuentran operando en España con las fuerzas del general Franco.

Inglaterra.—Fué quien primero intervino en pro de la neutralidad para evitar la ayuda comunista de Francia y Rusia al Gobierno de Madrid. Pero fracasado su intento, aceptó las proposiciones de algunos conocidos políticos de la derecha que

se trasladaron de España a Londres y el primer material de guerra que recibió del extranjero el Gobierno de Burgos ha sido inglés. Además su actitud, al declarar piratas a los barcos que luchan contra el Gobierno de Burgos, ha causado un efecto moral muy fuerte en las fuerzas comunistas de Madrid. Lo mismo que Alemania e Italia, reconoció al Gobierno de Burgos a poco de formarse. También teme al comunismo y ayudando a los patriotas españoles se defiende de él.

Holanda.—Este país ha comunicado recientemente a Francia que no permitiría el tránsito ni la circulación de armas ni su exportación con destino a España. Observa la más absoluta neutralidad.

Bélgica.—No ha manifestado nada respecto del conflicto español, pero en los centros políticos alemanes se dice que el frecuente y numeroso envío de armas cortas y municiones a Lisboa es muy significativo en favor de los patriotas españoles.

Hungría.—Oficialmente no ha hecho ninguna manifestación este país, pero la Prensa húngara desea el triunfo de los patriotas españoles contra el comunismo destructor, recordando la revolución húngara de Bela-Kum que causó más de 50.000 muertos, aunque afortunadamente se destruyó al comunismo definitivamente. La Prensa húngara insiste en que Bela-Kum se encuentra en Barcelona.

Austria.—No se conoce nada oficial de este país; su Prensa es favorable al movimiento anticomunista español que espera triunfe en breve.

Polonia.—Este país está altamente interesado en el hundimiento del comunismo, cuya vecindad es seriamente peligrosa. Su alejamiento de España le ha impedido tomar ninguna determinación intervencionista, pero el Gobierno de Polonia ha reconocido el Gobierno de Burgos a los pocos días de formarse.

Termina el comentarista alemán su impresión sobre la guerra civil española diciendo que el triunfo del Gobierno de Burgos en España supone en un plazo no muy lejano la extirpación del comunismo en el mundo.

## NOTAS DEL GOBIERNO CIVIL

Seguen los ofrecimientos

En el Gobierno civil se nos ha manifestado que los camareros del Bar Columbia, Donato Ballesteros y Valentín Alvaro Lobo, que se encontraban enfermos, al reintegrarse a sus puestos se han apresurado, al igual que sus compañeros, a ofrecerse a la autoridad militar para prestar, en horas libres, toda clase de servicios. También ha ofrecido el abrir, entre los camareros, dos suscripciones, una destinada a Falange Española y otra a las fuerzas del Ejército.

Igualmente se han ofrecido a las autoridades los oficiales de Correos don Pablo Aragonés y don Mariano González.

Ayer cayeron tres bombas en la huerta de los Misioneros

A la relación que, facilitada por el Gobierno civil, publicábamos ayer sobre los efectos del bombardeo de la aviación enemiga, hay que añadir las tres bombas que cayeron en la

huerta de los Misioneros Hijos del Corazón de María. Afortunadamente no causaron desgracias personales, limitándose los defectos a la rotura de algunos cristales.

Ya hay cerillas en Segovia

Merced a las inteligentes gestiones del representante general de la Compañía, don Félix Monzón Isard, secundando las iniciativas del gobernador civil, ha llegado a Segovia el vagón de cerillas que se enviaba desde La Coruña.

El citado representante general ha entregado al Gobierno civil un vale por dos cajones de cerillas con destino a las fuerzas combatientes.

Detenidos

Han sido detenidos y puestos a disposición del comandante militar de la plaza, Basilio Gil, Anselmo Romero, Santiago Aragón, Pedro Zarracín, Abilio Fernández, Mariano Agudo y Antonio Serrano.

Viveres para el Ejército

Por último nos manifestaron esta mañana en el Gobierno civil que de todos los pueblos de la provincia reclaman vehículos con objeto de traer a Segovia los viveres recogidos en los distintos lugares con destino a las fuerzas del Ejército.

## Conquista de Bobadilla por la columna del general Varela

Es un importante nudo de comunicaciones ferroviarias

Granada, 14.—Hoy llegaron noticias de la columna del general Varela que actúa cerca de Málaga.

Según el comunicado oficial, nuestras tropas, después de tomar Antequera, prosiguieron por la sierra de Abdalajís unas y por el río Guadalhorce. Las primeras se encuentran cerca de Colmenar y éstas en Alora.

A su paso van efectuando una la-

bor de limpieza que aterra a los xistas que van refugiándose en Málaga.

Granada, 14.—Fuerzas de la columna de Varela que quedaban guarnición en Antequera, salieron ayer consolidando posiciones apoderándose del pueblo de Bobadilla, que no ofreció resistencia milítima, y de la estación, importante nudo de comunicaciones ferroviarias en Andalucía.

## Fusilamiento de guardias de Asalto en San Sebastián

París, 14.—Dice «L'Echo du Nord» que de Tolosa fueron trasladados a San Sebastián 14 guardias de Asalto, que fueron fusilados y 56 oficiales en activo unos y en reserva otros, detenidos y pasados por las armas después, por sus simpatías hacia el movimiento revolucionario español.

## HABLA EL SEÑOR UNAMUNO

# La guerra en España se desarrolla entre la civilización y la anarquía

Burgos, 14.—El periodista norteamericano Kinckerdoker, representante de la Inter News, en la que participan más de 2.000 diarios del Nuevo Continente, ha obtenido, en Salamanca, unas declaraciones de don Miguel de Unamuno sobre el actual movimiento español.

Las declaraciones han sido dictadas hoy en su casa por el propio Unamuno.

Respecto a la situación de Madrid, Unamuno ha dicho:

—Madrid está ahora bajo el control del bandadaje y de la licencia. Esta es una guerra entre la civilización y la barbarie.

La condenación de Unamuno por los crímenes y excesos de todas clases cometidas por las hordas sin control ni freno, es absolutamente rotunda.

Esta condenación—comenta el periodista yanqui—viene de un hombre que estuvo encarcelado por su apoyo a los republicanos.

—Son éstos—dice Unamuno—los que han pervertido la República. Manuel Azaña debería suicidarse.

—¿Cómo repudia ahora una República que usted ayudó a crear?

—Porque el Gobierno de Madrid se ha vuelto loco. Esta no es una lucha contra la República, sino contra causas más hondas. En Madrid no impera el socialismo ni el comunismo. Impera la anarquía.

—Madrid—agrega Unamuno—sufría una enfermedad mental. España es la única nación de Europa en donde todavía hay miles de asociados al anarquismo. Esto extraño a Trotski cuando estuvo en nuestro país, y al preguntar a los anarquistas qué concepción tenían del Estado, le contestaron que ellos no querían ningún Estado. —¿Cómo vais a administrar los ferrocarriles?, repuso el agitador ruso. Y los anarquistas contestaron: no nos importan los ferrocarriles.

Al examinar las causas de la degeneración de la República, dice:

—Históricamente tiene sus antecedentes en la pugna entre Marx y Kuntine. Al producirse la ruptura entre Alemania y Rusia, las masas ristas españolas quedaron sometidas al extremismo marxista.

A otra pregunta del periodista Unamuno contestó que la enfermedad de Madrid es resultado de la Guerra.

Dirige sus reproches más agrios a los hombres que han entregado la pública en manos de pistoleros.

Unamuno recuerda al ex presidente de Chile, Valmaseda, y el documento que dirigió a su país la renuncia que hizo del Poder. Poner término a la guerra civil, maseda fué un hombre inteligente; se suicidó. Quiero recordar este sodio—agrega el rector de Salamanca—para que sigan su ejemplo y no deban seguirlo.

En cuanto a la marcha de la manidat, Unamuno se muestra optimista.

La humanidad, según el autor «Niebla», es como una gata con tres gatitos, que se come tres y queda uno.

Cree ardentemente en el triunfo del Ejército y de la causa nacional y para ella ha donado cinco millones.

—Yo no he cambiado—termina diciendo al periodista—. No soy hombre de derecha ni de izquierda. Mi posición de siempre hará que enfrente con los vencedores de ahora.

### Dr. José M. Barrios

MEDICINA INTERNA

RAYOS X

Consulta: de dos a cuatro

José Zorrilla, número 24

SEGOVIA

**INVENTO MARAVILLOSO**

MAQUINA DE ESCRIBIR

## Mercedes electra

La más rápida

VEINTE COPIAS A LA VEZ



**Mercedes Exprés núm. 6**

con TABULADOR AUTOMÁTICO y FAVORIT, últimos modelos

**MERCEDES PORTATIL**

al alcance de todos



**Calculadoras "LIPSIA,"**

sumadoras para todas las operaciones

Se hacen cambios por máquinas usadas

Pídalas a prueba al representante general para España

REPARACIONES Y ACCESORIOS PARA TODAS MAQUINAS DE ESCRIBIR

**OTTO HERZOG, calle Andrés Mellado, 34, Madrid**



# Importancia militar, social y política de la reconquista de Badajoz

Fué liberado un regimiento de Infantería que se había hecho fuerte en el cuartel. La Artillería abrió la brecha por donde se lanzaron al Asalto los Legionarios cantando el himno de la Legión

## Las autoridades de Irún expresan su adhesión a la Junta de Defensa Nacional

### Se suspende en sus funciones a los maestros segovianos de la Asociación Trabajadores de la Enseñanza

### Cese en sus destinos de todas las personas que hayan incurrido en responsabilidad en hechos anteriores o posteriores al movimiento

El «Boletín Oficial» extraordinario hoy publica la siguiente circular:

«En virtud de lo dispuesto en el artículo 3.º del bando publicado en el «Boletín Oficial», número 3, de la Junta de Defensa Nacional de España, he acordado suspender en sus funciones a los maestros que figuran en la relación que a continuación se expresa, por pertenecer o haber pertenecido a la Asociación marxista titulada Trabajadores de la Enseñanza, cesando en fin de Julio último.

Relación de maestros nacionales afiliados a la «Asociación de Trabajadores de la Enseñanza», en esta provincia de Segovia:

- Don Cecilio Sánchez, don Pedro Natalias, don Alejandro de Frutos, don Esteban de Andrés Cobos, don Angel A. Gracia, don Epifanio Martín, don Constancio Martín, don José Delgado, doña Fuencisla Moreno, don Amiano Domínguez, don Hermenegildo Domínguez, don Manuel M. Marinas, don Antonio Serrano, don Francisco Alvarez Mateasanz, don Moisés Sanz Montarelo, don Miguel de Miguel Soblechero, doña Purificación Cerezo, don Rafael Gordo, don Amador Gómez Molla, don Mamel Tamayo, don Ginés Ganga, don Julio Fúster, don Juan Monje, don Valeriano Robledinos, don Donatillo de Pablos, don Jesús Gilmarín, don Marcos López, don Casildo Buendía, don Luis R. Ferrari, don Angel García, don Alejandro Cobos, don Nemesio Higuera, don Leonar do García Juez, don Eufemio Gilmarín, don Juan Mínguez, doña Flora Cruz Martínez, don Angel Fuentes, don Luis Mínguez, don Mariano Domínguez, doña Manuela Rascón, don Zacarías Mercado, don Luis García, don Julián Foa, don Vicente Migueláñez, don Angel Costa, don Gorgonio Arribas, don Eusebio Galicia, don Francisco Torreño, don Juan Miguel García, don Nicolás Nuñez Belmar, don Braulio Yagüe, don Enrique Olivares, don Carlos Sebastián Díaz, doña Hermenegilda Sanz, don Francisco Arenas, doña Joaquina N. don Román Zarzuela, don Paulino Moreno, don Clemente de Dios, don Juan Santamaría, don Manuel S. Rivera, don Daniel Hernandez, don Agapito Salgado, don Miguel Martín de Miguel, doña Dionisia Valverde, don Manuel del Barrio, don M. Rubio (Mozoncillo), doña Laudelina Fernández, don Fernando Jorge, don Miguel Arranz, don Luis Pascual, don Julio Andrés, don Policarpo Rodrigo, don Maximiliano González (Valveija).

Lo que se hace público en este «Boletín Oficial» para conocimiento de los interesados, a los efectos consiguientes.

Segovia, 13 de Agosto de 1936.—El gobernador delegado de la autoridad militar, JOAQUÍN ESPAÑA CANTOS.»

«El ilustrísimo señor comandante militar de la plaza, con arreglo a las atribuciones que le han sido conferidas, se ha servido disponer el cese inmediato en sus respectivos destinos y la baja en nómina, a partir del día primero del corriente mes, de todas las personas que por hechos anteriores o posteriores al movimiento militar salvador de España, hayan demostrado simpatía por las doctrinas de tipo marxista o que por sus actos o palabras hayan incurrido en responsabilidad y se encuentren detenidos a disposición de la autoridad civil o militar desde el 19 de Julio último, ya pertenezcan como funcionarios civiles al Estado, provincia o Municipio o estén empleados en empresas, compañías o particulares.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento, bajo la responsabilidad de sus respectivos jefes, patrones y habilitados.

Segovia, 14 de Agosto de 1936.—El gobernador civil, delegado de la autoridad militar, JOAQUÍN ESPAÑA CANTOS.»

### La actitud de Italia y Alemania ante la guerra en España

Roma, 15.—Alemania e Italia no podrán quedar a la expectativa mientras son asesinados en España súbditos de ambos países.

Se dice que el Gobierno de Madrid tenía el propósito de pedir a Mola una tregua al objeto de poder evacuar por Málaga a los extranjeros, que en número de doscientos, se encuentran en aquella ciudad.

Un periódico de Roma comenta la actitud de Francia ante la guerra en España, y refiriéndose a la afirmación hecha por la Prensa francesa en el sentido de que Italia ha retirado sus reservas al Pacto de no intervención en la Península, dice que no sólo mantiene esas reservas si no que las aumenta.

El mismo periódico de Roma considera como intervención peligrosa en los asuntos de España el envío de voluntarios franceses al Frente Popular de Madrid.

Burgos, 15.—El cuartel general del Ejército del Sur comunicó anoche en su parte oficial que a las trece y treinta de ayer fué tomada la ciudad de Badajoz por la columna que operaba en sus proximidades.

Fué liberado un regimiento de Infantería de guarnición en Badajoz, que se había hecho fuerte en el cuartel, soportando con verdadero heroísmo el asedio de las fuerzas marxistas que a lo largo del tiempo transcurrido desde que se inició el movimiento han tratado de asaltar el cuartel de referencia.

El vecindario reflejaba fielmente en sus rostros el terror causado por los desmanes de los rojos, contribuyendo al decaimiento de su ánimo los constantes bombardeos por parte de los aviones nacionales.

Las columnas mandadas por los coroneles Castejón y Asensio, a las órdenes del coronel del Tercio señor Yagüe entraron en la población a la hora indicada, dominando totalmente la población. Al tomar la plaza, los marxistas huyeron a la desbandada.

Se han cogido centenares de prisioneros.

### La importancia de la reconquista de Badajoz

Burgos, 15 (3 t.)—La noticia sensacional del día de hoy es la toma de Badajoz por las fuerzas del Ejército salvador de España.

Por muchas razones la toma de Badajoz es de trascendencia en los órdenes militar, social y político.

En el militar, por ser ésta una de las pocas plazas fuertes. Por eso la resistencia ha sido grande, como el esfuerzo realizado para reconquistarla. Los revolucionarios marxistas, parapetados en las murallas de la ciudad y en las demás fortalezas, creían inexpugnable sus posiciones. La artillería tuvo que abrir brechas en las murallas, por las que el Tercio entró al asalto a los acordes del Himno de la Legión. Los marxistas no pudieron resistir el ímpetu arrollador de los legionarios, y se rindieron. Muy pocos pudieron escapar. Badajoz, plaza cerrada, coyuntura favorable para el marxismo, ha constituido la tragedia de esos elementos.

Se demuestra con la caída de Badajoz que es inútil toda resistencia. Si Badajoz, con su capacidad de resistencia (que no tiene ninguna otra ciudad) ha tenido que rendirse, ya podemos suponer lo que pasará en las escasas poblaciones rebeldes que continúan en poder del marxismo. El empuje del Ejército y de las milicias es arrollador, y no hay obstáculo capaz de contener su avance hasta que lo hagan por propia voluntad una vez lograda, completa, absolutamente, la ocupación de todo el territorio nacional.

Desde un punto de vista social, la toma de Badajoz supone el fin del baluarte del marxismo campesino. Por allí salía diputado a Cortes esa fiero judía y femenina, Margarita Nelken, elemento de enlace con el soviet ruso. Badajoz, después de un episodio sangriento cuya máxima responsabilidad corresponde a esa alemana judía, se ha perdido definitivamente para la causa de Rusia.

Desde un punto de vista político, su importancia es enorme, tanto en el aspecto nacional como en el internacional. Faltaba Badajoz para quedar sometido totalmente a la Junta de Defensa todo el territorio de la parte oeste de la Península. Ello es un paso definitivo que hace posible el reconocimiento de la misma por el Gobierno lusitano.

Por consiguiente, la toma de Badajoz constituye un triunfo glorioso de nuestro Ejército y de las milicias que han derrotado completamente al comunismo y van rápidamente a la total liberación de España.

Ante este magno acontecimiento, con más entusiasmo que hasta ahora, si cabe, gritemos:

¡Viva el Ejército liberador de España! ¡Arriba España! ¡Viva España!

### UN DECRETO DE LA JUNTA DE DEFENSA

### Las industrias y empresas pertenecientes a enemigos encarnizados de España

Burgos, 15.—La Junta de Defensa Nacional de España ha promulgado el siguiente Decreto:

«Existen dentro del territorio sometido a la autoridad de la Junta de Defensa Nacional importantes establecimientos fabriles e industriales cuyos Consejos de administración radican en ciudades en rebeldía armada contra el Gobierno legítimo del país, y cuyos capitales pertenecen a encarnizados enemigos de España.

Este estado de hecho obliga a dictar las medidas de prevención que impidan que los productos de estas industrias y utilidades de estas Empresas puedan emplearse en daño de la Patria:

Desde los primeros días del movimiento salvador, se han tomado por la Junta de Defensa Nacional medidas conducentes a este fin, pero se tienen noticias de que en nuestro territorio existe buen número de industrias cuyos directores aparecen tibios por la causa de España con el pretexto de estar incomunicados con los Consejos de dirección, tratando de eludir las responsabilidades que han de serles exigidas inexorablemente.

En atención a estas consideraciones, de acuerdo con la Junta de Defensa Nacional y como presidente de la misma, vengo en disponer:

Artículo 1.º Por los gobernadores civiles de las provincias y bajo su presidencia, se constituirá una Comisión compuesta por el delegado de Hacienda, el director de la sucursal del Banco de España, ingeniero jefe de Industria, presidentes de las Cámaras oficiales de Industria y Comercio y Agricultura y un representante de la Banca privada elegido por aquéllos. Con la cooperación de los organismos representados se formará una relación debidamente clasificada de todos los establecimientos, empresas, sociedades industriales, fábricas, Bancos y establecimientos de crédito que existan, detallando:

- a) Clase de las principales operaciones que realizan, su montante de producción y mercados corrientes de la misma; capital, etc., etc.
- b) Nombre y domicilio de los gerentes o directores, y caso de que dependan de Consejos de sociedades, el domicilio social de la misma.

Esta relación será remitida a la Junta de Defensa Nacional en el plazo de ocho días desde la publicación de este Decreto.

Dado en Burgos, a 14 de Agosto de 1936.—Miguel Cabanellas.»

### La suscripción en favor del movimiento nacional

Nota de la suscripción correspondiente al día de hoy 15 de Agosto.

Don Pedro Abad de la Serna, 300 pesetas; don Martín Entero, 200; doña Ascensión Peinador, 50; doña Felisa Pastor (sirvienta), 5; doña Felisa Miguel (sirvienta), 5; funcionarios de la Sección Agronómica, 11,30; viuda de don Epifanio Carretero, segunda entrega, 50; don Gregorio Gómez, 50; don Antonio Mazorriaga, 25; un amante del Ejército, de Lastras de Cuéllar, segunda vez, 25; don Alberto Gallegos Serrano, 10; don Vicente García Patiño, 50; don Germán Pérez González, segunda vez, 50; don Martín Martínez Barrio, 25; don Gorgonio Robledo Gimeno, 25; don Fidel García Sanz, 25; vecinos de Campo de San Pedro, 1.287; don Regino Marcos, segunda entrega, 25; vecinos de Sanguinilla, 625; don Miguel Sainz Margareto, 100; don Julián Sainz García, 100; don Frutos Velasco, 10; Ayuntamiento, vecinos y Falange de Santiuste de San Juan Bautista, 1.943,15; don Mariano Bernardo, 25; Ayuntamiento de Los Huertos, 50; don Rafael Aliende, de Añades, 25.

Total, 5.202,51 pesetas. Total recaudado hasta el día de hoy, 398.659,41 pesetas.

Lea usted EL ADELANTADO

### INFORMACION GENERAL DEL MOVIMIENTO

### La columna que marcha sobre Málaga avanza rápidamente

Burgos, 15 (3 t.)—Noticias radiadas por Radio Cordiale Francesa, no confirmadas, señalan que la columna que marcha sobre Málaga avanza rápidamente.

La misma noticia ha sido emitida por Radio Tetuán.

La columna del coronel Benito, que avanza sobre Guadalajara, continúa alcanzando sus objetivos.

Ofrecimientos de terrenos para campos de aviación

Burgos, 15 (3 t.)—Una comisión de fuerzas vivas de Jerez de la Frontera ha visitado al general Queipo de Llano para ofrecerle extensos terrenos, que pueden ser destinados a campo de aviación.

De Asturias se comunica que se procede a habilitar terrenos para establecer un campo de aviación.

Adhesión de las autoridades de Irún a la Junta de Defensa

Burgos, 15 (3 t.)—Informan de Pamplona que avisan de Tolosa que allí se han presentado al alcalde y varios concejales de Irún para expresar su adhesión a la Junta de Defensa Nacional.

Este acto de sumisión se interpreta en el sentido de que en breve se rendirá al Ejército nacional la ciudad de Irún.

### Patriótica actitud de la Patronal de Segovia

Anoche celebró una reunión la Asociación Patronal de Segovia, en la cual se puso de manifiesto el alto espíritu patriótico de sus asociados. El desarrollo de la reunión requiere bastante espacio. No nos es posible dar cuenta de la misma, en este número, con la extensión que merece. Lo haremos el próximo lunes.

Las conclusiones aprobadas son: Primera. Que la Asociación Patronal contribuya con 5.000 pesetas a la suscripción abierta en Segovia, recaudando esta cantidad entre los asociados a prorrato entre las cuotas que cada uno satisfice.

Segunda. Comunicar a la Junta de Defensa Nacional que los miembros de esta Asociación y los intereses todos que representamos, tanto gremial como individualmente, se ponen incondicionalmente a disposición y al servicio del movimiento salvador de España.

Tercera. Rogar a la Junta de Asistencias de nuestra provincia, para que a los comerciantes e industriales no asociados, previa fijación de la cuota contributiva por esta Asociación, se les exija la referida cuota.

Cuarta. A los asociados, comerciantes e industriales les fijará su cuota esta Asociación Patronal y les requerirá para su inmediato pago.

Don Ignacio García, presidente también de la Mutualidad Industrial

### Interesante para EL ADELANTADO y sus lectores

Rogamos a nuestros suscriptores que nos denuncien por teléfono o recado personal dirigido a esta Administración cualquier falta que adviertan en el reparto de EL ADELANTADO. Es interesante que los señores abonados nos ayuden a subsanar las faltas de que adolezca el reparto.

DIRIJANSE Por teléfono, al número 25. Por nota o recado, San Agustín, 7.

COMPARE... Y JUZGUE EL COÑAC CABALLERO No tiene rival

Bombas Siemens

para riegos, usos agrícolas e industriales.

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA, S. R. Santiago, 29 y 31.—Teléfono 2337 VALLADOLID

Quien hace publicidad

saca provecho de ella, principalmente porque su nombre surge en la imaginación del comprador en el momento preciso de comprar.

Cuando su estómago funcione mal... no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

EL JOVEN

**D. Felipe Quintanilla Martín**

del Banco Español de Crédito

Murió en defensa de la Patria en el Alto del León el día 12 de Agosto de 1936 a los 25 años de edad

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Aurelio Quintanilla y doña Teodosia Martín; hermanos doña Visitación, don Aurelio, don Nicomedes, don Zoilo, doña Fuencisla, don Casimiro, don Tomás y doña Julita; hermano político don José de Castro; abuela doña Mariana Casado; tíos don Felipe Alvarez, doña Gregoria Quintanilla, don Tomás González, doña Petra Martín, don Julián Martín, y doña Brígida Abad; sobrinos, primos y demás familia.

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el lunes, día 17; a las ocho de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel, por lo que les quedarán agradecidos.

a) Clase de las principales operaciones que realizan, su montante de producción y mercados corrientes de la misma; capital, etc., etc.

EL ADELANTADO



## DECLARACIONES DEL GENERAL MOLA

### El Ejército del general Franco no tiene necesidad de municiones

Burgos, 14 (10 n.).—El enviado especial de "Paris-Soir" ha tenido una entrevista con el general Mola, el cual le recibió a su regreso del frente de San Sebastián, haciendo las declaraciones que publicamos el mismo día en que el Gobierno nacional protestó ante el Gabinete francés de la suspensión del tráfico en las fronteras del país vecino.

Dijo el general Mola que es falso que el movimiento haya hecho alianza alguna con Alemania e Italia con respecto a la cesión de Mallorca o Ceuta y mucho menos que existan compromisos con esas naciones concierne a Marruecos.

Nuestro movimiento — manifestó — es interior, y no se propone modificar amistades antiguas, ni alterar la paz en el mundo.

Es inexacto que el Ejército del general Franco haya sido abastecido de municiones por buques extranjeros, ya que esas tropas, como todas las del alzamiento nacional, no tienen necesidad de municiones, porque poseen todas

las fábricas militares de la Península. Para dar idea del funcionamiento normal del Gobierno de Burgos, comparó el respeto que en la zona ocupada por el Ejército reciben los súbditos extranjeros, con el trato que reciben en Madrid, de donde se han visto precisados a huir.

A nadie puede causar rimpresión que otros países nos ayuden en esta magna empresa, puesto que Francia lo ha hecho con nuestros enemigos del Frente Popular. El alzamiento del Ejército y del pueblo se ha hecho porque éstos no han podido tolerar el asesinato del señor Calvo Sotelo.

El general abrió un legajo de los muchos que tenía sobre la mesa con pruebas de las atrocidades cometidas en Barcelona por las turbas anarco-sindicalistas, advirtiendo que contra éstas se luchará y de que, para evitarlas en lo sucesivo, millones de patriotas están dispuestos a vencer.

Concluyó hablando del peligro que correría Europa si triunfaran los rojos.

### El capitán Lastra en el frente de Somosierra

El capitán Gerardo Lastra, uno de los más brillantes oficiales de nuestro Ejército, ha sido uno de tantos héroes en esta guerra santa.

No podía ser menos. Tanto su actuación en Africa, donde estuvo siete años, desde el 21 hasta el 28, demostrando en el mando de Mehalas y Regulares, no sólo la valentía, que es la ejecutoria de nobleza para poder mandar estas fuerzas, sino la pericia y estrategia de un gran oficial.

Su actuación en este movimiento nacional ha sido de los más brillantes de su vida militar. En Logroño, en Nájera, siempre en vanguardia. En Somosierra fué el que primero entró en contacto con el enemigo, sosteniendo con ochenta hombres un combate reñidísimo con el enemigo, haciéndole setenta bajas y retroceder a trescientos rojos.

El día de Santiago tomó el punto más alto de Somosierra y aguantó el tiroteo y bombardeo más intenso de la campaña. Uno de los numerosos hechos heroicos, fué el que por la noche del día de Santiago y teniendo casi toda su compañía de falangistas destruida, hizo retroceder con sólo siete hombres y el cura a todo el enemigo. Después de toda una noche trágica y gloriosa.

Ultimamente en Villavieja, estando en poder del enemigo, entró por la noche con quince falangistas y dió uno de los mejores golpes de audacia, que ocasionó la completa desmoralización de los rojos.

Esta es una pequeña semblanza del valiente capitán Gerardo Lastra, hombre de espíritu elevado, con fe y entusiasmo puesto siempre al servicio de España y que contagia a su compañía formada de falangistas navarros. La falange de Lastra, como así la conocemos los que hemos estado con él, inflamada con el ejemplo de su capitán, es la fuerza de vanguardia mejor formada, y da idea de ello el que todos sus muchachos se han distinguido, habiendo habido ascensos a cabos y sargentos por méritos de guerra.

Pregunté al capitán Lastra su impresión sobre esta guerra y las fuer-

zas de España, y me contestó con estas palabras que son las de un gran oficial y patriota:

«Esta guerra, que constituye una vergüenza nacional, se había hecho irremediable ante el veneno vertido por los que no merecen el nombre de españoles, justificada por actos que no tienen calificativos en la conciencia mundial. Esto, como es natural, les hace carecer de ideal a nuestros enemigos, y si todavía hacen resistencia, es debido a que de este modo creen escapar a la implacable justicia que merecen sus crímenes y por ello no saben lo que es en la lucha ni el honor ni el valor. En cambio, ¿qué puedo decir de los nuestros... de los españoles? Basta pronunciar esta palabra para que queden comprendidos todos los adjetivos que son orgullo de nuestra raza.

Todo lo que se ha hecho se debe a estos soldados héroes y santos, que por su valor y su fe harán que España se salve y que con ayuda de Dios nos han devuelto el orgullo de sentirnos españoles.» Nada más.

LUIS GARCIA DE LA VEGA,  
Voluntario

Somosierra, 12 de Agosto de 1936.

### Otra suscripción para premiar la labor de las fuerzas armadas, Falange y milicias

El fervoroso patriotismo de los españoles se manifiesta de día en día con mayores impulsos. Buena prueba de esto es no sólo la enorme cantidad de donativos que en especie llegan diariamente a nuestro Ejército de todas las provincias que pueden hacerlo, sino también las suscripciones tan variadas y que constantemente aumentan en términos insospechados. La Junta de Defensa Nacional abre una suscripción con dos cuentas corrientes: una de oro y otra de metálico, siendo representante en esta plaza y provincia don Rafael Sánchez Benito.

Contando por adelantado con la amabilidad de la Prensa local y Ra-

dio Segovia, diariamente se difundirán por todas medidas los nombres y cantidades u objetos donados, esperando que esplendidez y generosidad de los segovianos todos, hará que la provincia quede en esta ocasión como siempre a la altura en que por su patriotismo ocupa entre las provincias de nuestra querida España.

Al propio tiempo y para premiar la labor de todos bien conocida, de las fuerzas armadas, Falange y milicias, se inicia otra suscripción, de cuyos ingresos se hará también cargo el mencionado comandante don Rafael Sánchez Benito.

Segovia, 15 de Agosto de 1936. De orden de S. S., el jefe de Estado Mayor, JULIO PEÑAS.

### Ha sido fusilado en Valladolid, el ex diputado a cortes señor Landrove

Ocho penas de muerte y otras ocho de treinta años de reclusión

Valladolid, 14.—Esta madrugada ha sido cumplida la sentencia de pena de muerte impuesta por un Consejo de Guerra al procesado Federico Landrove López.

El Consejo de Guerra celebrado ayer contra dieciocho procesados, ha impuesto ocho penas de muerte y ocho de treinta años de reclusión. Los restantes procesados han sido condenados a penas menores.

Entre los condenados a muerte figura el que fué gobernador de Valladolid Luis Lavín Gautier.

### ¿Treinta grandes aviones para el Gobierno de Burgos?

Londres, 14.—Una revista de aeronáutica publica hoy un artículo diciendo que de Norwich salieron con dirección a España treinta aeroplanos de transporte que podían ser transformados rápidamente en aparatos de guerra, en las tres últimas semanas.

Añade que ocho de dichos aviones han sido transformados ya, y que todos ellos iban consignados al Gobierno Nacional.

### Tres aviones lanzan setenta bombas contra San Sebastián, Irún y Pajares UN PLAZO PARA QUE SE RINDA SAN SEBASTIAN

Roma, 14.—Llegan noticias de ampliación del bombardeo de San Sebastián, Irún y Pasajes, bombardeados ayer.

A las dieciocho (hora europea) volaron sobre estas ciudades tres aviones del Gobierno Nacional que lanzaron sesenta bombas.

Posteriormente, llegó frente a San Sebastián el «Almirante Cervera», amenazando con cañonear la plaza de no rendirse inmediatamente. Desde dicho barco se envió un radio para el «frente popular» conminándole a la «entrega inmediata dentro de un plazo que terminará a las veinticuatro del día de hoy».

Bayona, 14.—Se sabe que la ciudad de San Sebastián se encuentra sin luz, que ha sido cortada por las fuerzas nacionales.

### ¿Sublevación militar en Francia contra el Frente Popular?

#### El Gobierno ha ordenado a todos sus buques se refugien en puertos franceses

Valladolid, 15.—Ayer, a última hora de la tarde, circuló con insistencia el rumor de que el Ejército del Sur de Francia se había sublevado contra el Gobierno del Frente Popular de aquella nación.

Por la noche, la estación de «radio» de Toulouse suspendió la emisión a consecuencia, según dijo el locutor, de las circunstancias que atraviesa Francia.

Por otra parte, el Gobierno francés ha ordenado a todos sus buques que se refugien inmediatamente en puertos franceses.

Todo esto evidencia que en Francia ha ocurrido algo de extraordinaria gravedad.

Después de las patrióticas declaraciones del mariscal Petain, no puede extrañar que el Ejército francés se haya sublevado contra el Gobierno del Frente Popular de Francia. De todas maneras, procede acoger con reserva estas noticias.

### La suspensión de términos judiciales

Considero de interés la publicación de estas líneas porque han llegado a mi despacho algunas personas consultando sobre el Decreto número 6, fecha 24 de Junio próximo pasado, dictado por la Junta de Defensa Nacional, y en su representación su presidente don Miguel Cabanellas.

Es terminante el artículo 1.º del Decreto de referencia que dice: «Quedan en suspenso hasta nueva orden todos los plazos y términos judiciales con excepción de los que regulan la detención y prisión de los presuntos encartados».

La claridad del precepto parece que no debía dar lugar a la más pequeña duda, pero, sin embargo, es lo cierto que en algún Juzgado municipal parece que ha surgido aquella duda por entender que los plazos y términos judiciales se refieren sólo a los asuntos que estaban en tramitación en la fecha del 18 de Julio, fundándose para ello en que dice el artículo 3.º que la suspensión de plazos acordada se computará a partir del día 18 de dicho mes de Julio.

Precisamente esa manifestación del artículo 3.º confirma más la suspensión de los plazos y términos judiciales, los cuales es indiscutible que hasta que el Gobierno de Burgos o el Directorio militar, que después se constituya, no acuerden el levantamiento de la tal suspensión, los plazos y términos judiciales no corren.

Para aclarar el contenido del precepto, bastará que se tenga en cuenta lo dispuesto en la Sección 6.ª del Título VI de la Ley de Enjuiciamiento civil, en la cual están contenidos aquellos preceptos que hacen referencia a los términos judiciales, apremios y rebeldías en general; y después que no se olvide en cada uno de los asuntos que se presenten aquellos preceptos que establecen los plazos o términos en que las actuaciones judiciales deben ser practicadas. Con la lectura de cada uno de estos preceptos se vendrá ya en conocimiento de cuáles son los términos y plazos que han quedado en suspenso por mandato imperativo del Decreto.

La suspensión, que es de los términos y plazos, no habla de la suspensión o interrupción de las prescripciones, y, por consiguiente, puede darse el caso de que una persona tenga a su favor una acción que poder ejercitar y cuyo vencimiento del ejercicio de esa acción estuviera señalado para un día fijo, y en este caso, como éste no es término judicial, sino que es término jurídico o acción jurídica, porque hace relación al derecho de una persona, la demanda para el ejercicio de la acción deberá ser presentada antes de que pueda surgir la prescripción y después de que la obligación haya vencido, sin que ello suponga que el Juzgado o Tribunal haya de dar traslado de la demanda al demandado, puesto que, aun cuando lo hiciera por el plazo o término que la ley señala para cada caso, el plazo o término estaría suspendido por el Decreto a que nos venimos refiriendo, y por ello nada habría hecho el Juzgado, ni a nada le obligaba al demandado, el cual, por la suspensión del término, conforme al Decreto, no podría ni comparecer en juicio, hasta tanto que el levantamiento de la suspensión de términos y plazos judiciales se acuerde.

Así, pues, considero que en los casos múltiples que se pueden dar de presentación de demanda para evitar la prescripción o para evitar novaciones de contratos, los Juzgados deben limitarse a dictar providencias acordando tener por presentada la demanda, dejando en suspenso su tramitación hasta tanto que la Junta de Defensa Nacional o el Directorio militar, en su día, acuerden el levantamiento de la suspensión.

Cuanto dicho queda respecto a vencimiento y prescripción de acciones, en nada hace referencia a cuan-

to afecta a las que pueden nacer de determinados contratos mercantiles, pues que, ya sobre éstos está expresado claramente en el artículo segundo del Decreto mencionado, que quedan en suspenso los plazos de vencimientos de letras de cambio, pagarés y efectos mercantiles, sin resultar por ellos perjudicados tales efectos.

Este artículo segundo establece una nueva suspensión y ésta de carácter jurídico mercantil, puesto que al suspender los plazos de vencimiento hace que no pueda nacer de esas letras de cambio, pagarés y efectos mercantiles, acción de ninguna clase, ya que el vencimiento no ha llegado y, por consiguiente, la obligación no ha nacido.

De todo lo dicho resulta que cualquier juicio, esté en el trámite que quiera, hasta inclusive en el de ejecución de sentencia ha de quedar paralizado, no puede continuar adelante, y si se hiciera lo contrario, la nulidad surgiría y la responsabilidad del funcionario sería grave.

GABRIEL J. DE CÁCERES

### NOTAS DE HACIENDA

**Clases pasivas**  
Por última vez se interesa de todos los retirados de Guerra que perciban sus haberes por la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas o por las Tesorerías de Hacienda de otras provincias y que actualmente se hallen prestando sus servicios o a disposición de la Comandancia militar de Segovia y hubieran percibido los haberes correspondientes al mes de Julio, que deberán presentarse en la Intervención de Hacienda de esta provincia el lunes próximo, de diez a once de la mañana, para recibir instrucciones que les interesan.

Los retirados de Guerra que hallándose en las mismas circunstancias que los anteriores y no hubieran percibido los haberes del citado mes de Julio, deberán igualmente presentarse en dicha Intervención, de once a doce de la mañana, para iguales efectos.

### Curiosidades y anécdotas

**LA GRUTA MAS GRANDE**  
Créese que la gruta de mayores dimensiones que existe en todo el mundo se encuentra en la comarca de Black-Hills, al sur de la gran curva que describe el Missouri, comarca en la cual hay grandes montañas, cuyas cimas exceden los 2.000 metros de altura.

La gruta a que nos referimos mide 83 kilómetros de largo y tiene 1.500 salones, algunos de los cuales alcanzan 60 metros de alto.

**CONOCIMIENTOS UTILES**  
**Contra los granos**  
Los granos casi son el efecto de una mala alimentación. Uno de los remedios más eficaces es: alimentación proporcionada, no excesiva, ex-

cluyendo toda clase de carnes y derivados.

El régimen vegetariano, según por algún tiempo, da excelentes resultados.

**Cuidado de los objetos de piel**  
Las maletas y toda clase de objetos de piel de color se limpian frotándolos con la parte interior de la cáscara de plátano. Adquieren, además, un hermoso lustre frotándolos después con un trapo suave y brillante.

**La limpieza de las maderas de ventanas**  
Las maderas de las ventanas y losas se han resacaado con consecuencia de la temperatura. La causa se debe recurrir a lavarlas con agua. Presenta un inconveniente: el agua. Presenta un inconveniente: el agua. Presenta un inconveniente: el agua.

Cuando os encontréis en este caso y preciséis de un lavado en maderas de ventanas de balcones recurrid al alcohol metilado.

Con esta droga se conseguirá una limpieza perfecta sin los peligrosos efectos que tan malos contratiempos pueden proporcionar.

Tomad este consejo y abrid seguridad de obtener un provechoso resultado.

**HUMORISMO**  
Un quinto se presenta con carta de recomendación para un sano a quien no conoce.  
—¿De modo que tú eres hijo de Lucas?  
—Sí, señor, pa servirle.  
—¿Y cuántos hermanos sois?  
—Semos seis.  
—¿Y tú eres...?  
—El quinto, señor.

**DE COCINA**  
**Para distinguir los huevos frescos**  
Se dice que los huevos son frescos cuando tienen uno o dos días de vida, y de uno a seis en invierno. Como la cáscara es porosa, el agua del interior se evapora y el huevo presenta menos lleno.

Cuando un huevo es viejo la ma descendiendo el fondo, lo que se ve de verse mirándole con una linterna encendida, o delante del sol.

Disuélvase 120 gramos de sal común (blanca) en un litro de agua y cuando se haya terminado la acción, sumérgase en ella el huevo, yo tiempo quiera conocerse. Si el día, el huevo se caerá al fondo si es de la víspera, no caerá completamente al fondo; si de tres días, dará en el líquido; de más de tres días, flotará en la superficie, saliendo más el cascarón cuanto más viejo sea el huevo.

**REGISTRO CIVIL**  
En los Padres Franciscanos La Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro celebra mañana sus cultos mensuales en siguiente forma:  
A las nueve de la mañana, misa de comunión general.  
A las siete de la tarde, ejercicio con exposición de S. D. M., terminando con la salve cantada.

**SEGOVIA RELIGIOSA**  
DIA 14  
**Defunciones.**—José Luis Méndez y Eduvigis París Fraile, veintiséis años.  
**Nacimientos.**—Juan Bautista y llor Esteban y Luis Acebes Calvo.  
**Matrimonios.**—Ninguno.

**Criada** que sepa cocinar se necesita Plaza Mayor, núm. 8, 3.º.  
**PENSION CHICLANERO** desde 8 pesetas  
**JOSE OLMEDILLA** de en Avenida Eduardo Dato, 27. Tel. 220.  
(Gran Vía).—MADRID  
MADRID  
**J. H. DE NICOLAS** Médico oculista  
Ex profesor del Instituto de la Encarnación, de Madrid  
Consulta: de once a dos  
Calle de Cervantes, núm. 28.

**BALNEARIO DE LEDESMA** GRAN HOTEL. Reumatismo en todas sus formas, ciática, parálisis escrofulosa, herpetismo, catarros de los ojos y de la nariz.  
Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta 90 días con tarjeta idéntica.

**PANADEROS!** Con el FRIO en su horno será pesado el trabajo, porque la subida de la MASA es más lenta. Prevéngase usted y empiece seguidamente a trabajar con LEVADURA PRENSADA MARCA "DANUBIO", y elaborará su pan en menos de TRES HORAS. Si no sabe usted cómo se emplee, consulte al REPRESENTANTE DON ANTONIO SERRANO VALLEJO CALLE JUAN BRAVO, 7 y 9 APARTADO NUM. 12.—SEGOVIA

**IMPRESA DE EL ADELANTADO**

**Unico taller de Segovia que tiene máquinas de componer y los más modernos elementos de producción**

**Nuestro pie de imprenta es signo de perfección. Denota que los comerciantes e industriales saben dónde tienen que encargar sus impresos para que éstos den idea de la prosperidad de sus negocios.**

**Pida a EL ADELANTADO, como vía de ensayo, por pequeño que sea, cualquier impreso que necesite**

ADMINISTRACION Y TALLERES  
**San Agustín, 7** Teléfono núm. 25  
Apartado, 11